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O deputado estadual Marcos 
Vieira está sempre presente no 
Extremo-Oeste, buscando re-
cursos para ajudar a melhorar 
a qualidade de vida dos cata-
rinenses. Um dos exemplos é 
a participação do deputado na 
Oktoberfest, em Itapiranga, co-
nhecida por ser a primeira Ok-
toberfest fora da Alemanha. 

A quadra principal do Parque da 
Oktober, palco de apresentação 
de grupos de patinação, estava 
cheia de buracos e desníveis, ofe-
recendo riscos para os atletas. Na 
34ª edição da festa, Marcos Vieira 
repassou R$ 150 mil para recupe-
ração do piso. “São grupos for-
mados por jovens, que encantam 
pela beleza de suas coreografias 
e são reconhecidos em todo o 
Brasil. Por isso, fizemos questão 
de ajudá-los a ter um piso ade-
quado”, diz Marcos Vieira. 

Inauguração da nova pista da quadra principal do Parque da Oktober, 
com apresentação do grupo de patinação Danúbio Azul

Os recursos de R$ 150 mil foram liberados por 
Marcos Vieira a pedido do vereador Marino Spies

HISTÓRIA
Da infância simples à 

Assembleia Legislativa
Encarte nesta edição

São João
do Oeste

Itapiranga

Iporã do OesteTunápolis

Santa Helena

Juntos ajudamos a fazer mais 
pela regional de ITAPIRANGA
Apoio à cultura e federalização da SC-163 são bandeiras do deputado Marcos Vieira na região



A grande estiagem de 2012 atingiu 
cerca de 110 municípios, totalizando 
prejuízos de mais de R$ 700 milhões 
e afetando 800 mil pessoas. 

Este problema fez com que o de-
putado estadual Marcos Vieira ini-
ciasse uma série de encontros regio-
nais que culminaram em um projeto 
inédito no Estado. 

O projeto de Marcos Vieira assegu-
rou recursos de R$ 60 milhões para a 
construção de 1.864 cisternas em 66 
municípios do Oeste catarinense. As 
cisternas, vão captar água da chuva 

e terão capacidade de 500 mil litros  
cada uma, podendo suportar um lon-
go período de estiagem. A licitação já 
está em andamento pela Secretaria de 
Agricultura.

“Nosso projeto é inédito, pois até a 
sua aprovação, o recurso era utiliza-
dos para o combate à seca, e levava 
muito tempo para ser liberado”, diz 
Marcos Vieira. 

Com as cisternas, o Extremo-Oeste 
vai entrar em uma nova fase de desen-
volvimento, especialmente nas peque-
nas propriedades rurais. 
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MUNICÍPIOS QUE 
SERÃO
BENEFICIADOS 
COM CONSTRUÇÃO 
DE CISTERNAS

 Belmonte
 Iporã do oeste
 Itapiranga
 Santa Helena
 São João do Oeste

Prevenção contra a seca
Projeto de Marcos Vieira destina R$ 60 milhões para prevenir a estiagem 

Audiência pública em Maravilha, em 2012, presidida por Marcos Vieira, reuniu agricultores e técnicos da Secretaria de Agricultura

 SÃO JOÃO DO OESTE
 APAE 
 Associação Coral Nossa Senhora 
Medianeira

 Associação de Moradores da 
Linha Alto Macuco

 Associação de Damas Primavera
 Associação Esportiva Palmeiras
 Associação Esportiva e 
Recreativa Ipiranga

 Associação Esportiva Aliança
 Instituto de Assistência  
Hospital São João
 Sociedade de Bolãozinho  
Grupo Amizade

 Prefeitura:  
• Secretaria de Saúde - 
ambulância

     • Recuperação asfáltica

IPORÃ DO OESTE
 Veículo para transporte de 
alunos da APAE
 Associação Cultural Juvenil  
de Macucozinho

TUNÁPOLIS
 APAE: Veículo para transporte 
de alunos

CONVÊNIOS E SUBVENÇÕES LIBERADOS
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Federalização 
Marcos Vieira defendeu a transformação da SC-163 em BR-163

Marcos Vieira em reunião com o superintendente do DNIT-SC, Vissilar Pretto

Passo a passo da 
federalização da SC-163 

• Setembro de 2012: Marcos 
Vieira visita a balsa que faz 
a ligação entre Itapiranga 
e o Rio Grande do Sul e 
debate com lideranças a 
federalização da rodovia 

• Novembro de 2012: 
na abertura da 34º 
Ocktoberfest, em Itapiranga, 
deputado defende a 
federalização da rodovia

• Maio de 2013: em  
Itapiranga, na primeira 
reunião do Orçamento 
Regionalizado, o deputado 
Marcos Vieira, em seu 
pronunciamento, fez a 
defesa da federalização do 
trecho catarinense

• Junho de 2013: Assembleia 
Legislativa recebe pedido 
para federalizar a SC-163

• Setembro de 2013: a 
federalização é aprovada 
na Comissão de Trabalho, 
presidida pelo deputado 
Marcos Vieira. É também 
aprovada por unanimidade 
em Plenário, e transformada 
na Lei 16.127  de 19/09/2013

• Março de 2014: Ministro 
dos Transportes, César 
Borges, garante agilidade no 
processo de adequação da 
rodovia às normas federais, 
bem como estudos para a 
construção da ponte de 770 
metros entre Itapiranga e o 
Rio Grande do Sul
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CONVÊNIOS E SUBVENÇÕES LIBERADOS
SANTA HELENA

 Associação de Bocha e Esporte 
de Linha Liberdade
 Associação Esporte Clube 
Internacional Santanense – 
Comunidade Linha Sant’ Ana
 Prefeitura: Fundam - veículo 
para a Secretaria de Saúde

    Prefeitura: ambulância para a 
Secretaria de Saúde

ITAPIRANGA
 Associação Itapiranguense  
de Motoqueiros Mongóis 
 Clube de Patinação  
Danúbio Azul
 Instituto Desportivo 
Assistencial e Cultural de 
Iporã (Idaci)

Desde que chegou à Assembleia 
Legislativa, Marcos Vieira tem dado 
especial atenção ao Oeste do Esta-
do. Atento às dificuldades dos mu-
nicípios, tem buscado melhorias na 
infraestrutura de toda a região. Por 
isso, Marcos Vieira abraçou o deba-
te sobre a SC-163.

A federalização da rodovia virou 
bandeira do mandato do deputado 
desde 2012. O deputado Marcos 
Vieira foi o relator do projeto de 
lei de autoria do Poder Executivo 
aprovado por unanimidade e trans-

formado na Lei nº 16.127, de 16  de 
setembro de 2013.

Com 66 quilômetros, o trecho 
entre Itapiranga e São Miguel do 
Oeste passará a ser de responsa-
bilidade do Governo Federal. Com 
a aprovação da lei, e o levanta-
mento (inventário) feito pelo DNIT, 
a rodovia SC- 163 passará a ser, 
em definitivo, chamada de BR-163. 

Para Marcos Vieira, a federali-
zação vai beneficiar o desenvolvi-
mento econômico de todo o Extre-
mo Oeste de Santa Catarina. 
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A ligação asfáltica entre a 
comunidade Linha Becker 
(Itapiranga) e Tunápolis é uma 
reivindicação muito antiga 
daquelas comunidades. 
O deputado Marcos Vieira vai 
continuar lutando por essa 
importante obra no Extremo-
Oeste catarinense. 

LINHA BECKER 
A TUNÁPOLIS. 
PAVIMENTAÇÃO JÁ!

O deputado Marcos 
Vieira também está 
ajudando para a 
construção de nova 
ponte sobre o rio Peperi-
Guaçu, que liga Paraíso 
ao município de San 
Pedro, na Argentina. 
O acordo foi assinado 
em 2011 e o Senado já 
aprovou o projeto

O deputado estadual 
Marcos Vieira visita 
a balsa e não mede 

esforços para tornar 
realidade a construção 

da ponte sobre o Rio 
Uruguai, que liga 

Itapiranga (SC) a Barra 
do Guarita (RS). 

PONTE SOBRE 
RIO URUGUAI

Sonho que vamos realizar juntos Desenvolvimento para o Extremo-Oeste
RODOVIA DA FRONTEIRA

LIGAÇÃO COM 
A ARGENTINA

Marcos Vieira com o presidente do PSDB de Paraíso Paulo Gazzi

Vista aérea do município de Tunápolis

Marcos Vieira e Inácio Rhoden, presidente do PSDB de Itapiranga
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Rodovia ligará Dionísio Cerqueira a Itapiranga, passando por Princesa, Paraíso, 
Bandeirante, Belmonte, Santa Helena e Tunápolis
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Sonho que vamos realizar juntos Desenvolvimento para o Extremo-Oeste
INVESTIMENTOS EM RODOVIAS
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Desde que assumiu como 
deputado estadual, em 

2007, Marcos Vieira vem 
trabalhando para tornar 

realidade um grande 
sonho: a pavimentação 

da SC-471 (ex-SC-161), 
que liga Anchieta a 

Romelândia.

Audiência pública junto à comunidade de São 

Vendelino sobre o trecho Cedro a Palma Sola

Reunião com a comunidade de Sede Ouro sobre a SC-471 (SC-161)

VIADUTO EM GUARUJÁ DO SUL
Em outubro de 2013, Marcos Vieira esteve  com o 
superintendente do DNIT, ao lado do prefeito de Guarujá do 
Sul, Zeca Foiatto, e outras lideranças da região para discutir 
a construção de um viaduto de acesso a Guarujá do Sul. A 
obra é necessária porque o município é cortado pela BR-163. 
Há muita movimentação no cruzamento da rodovia, o 
que coloca em risco a vida da população. “Vamos cobrar a 
solução do problema”, disse o deputado Marcos Vieira.Marcos Vieira solicita modificações 

no projeto da BR-163

 JÁ ESTÁ SENDO 
PAVIMENTADO 
DE ANCHIETA A 

ROMELÂNDIA
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Marcos Vieira defendeu, em audiência pública na 
comunidade de São Vendelino, a estadualização 
e a pavimentação da estrada que liga São José do 
Cedro a Palma Sola, trecho de 42 km, e também 
estadualização e pavimentação da rodovia que 
liga Barra Bonita a Romelândia.
Outra rodovia muito importante para o extremo-
oeste  é o trecho da SC-283 que liga Mondaí 
a Itapiranga. A rodovia deve ser federalizada. 
Esta parte da SC tem 55 quilômetros e precisa 
ser pavimentada para que se construa outro 
corredor rodoviário, ajudando a aliviar o tráfego 
na BR-282, e desenvolvendo os municípios que 
margeiam o Grandioso Rio Uruguai.

ESTADUALIZAÇÃO , 
FEDERALIZAÇÃO 
E  PAVIMENTAÇÃO

Deputado é defensor de estadualização e pavimentação de rodovias da região 
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Uma obra pela qual vamos 
continuar lutando é a constru-
ção de uma nova ponte sobre 
o Rio Uruguai, ligando Itapiran-
ga a Barra do Guarita, no Rio 
Grande do Sul. 

A travessia, que é feita por 
balsa, resulta na formação de 
longas filas, principalmente de 
caminhões pesados, que es-
coam a produção ou precisam 
trazer matéria- prima para as 
empresas catarinenses. A ponte 
será um ganho muito impor-
tante para o Extremo-Oeste de 

Santa Catarina. 
Uma das bandeiras do nosso 

mandato, o trecho da rodovia 
SC-163, entre Itapiranga e São 
Miguel do Oeste, foi autorizada 
a federalização em setembro 
de 2013, e vamos pedir a sua 
recuperação. O Ministro dos 
Transportes,  Paulo Sérgio Oli-
veira Passos, garantiu que dará 
agilidade no processo para 
que o trecho seja adequado às 
normas federais, nas questões 
de manutenção, segurança ou 
fiscalização. 

VAMOS CONTINUAR LUTANDO PELA CONSTRUÇÃO 
DA PONTE SOBRE O RIO URUGUAI

O processo de federalização da 
rodovia SC-163 em BR-163 está em 
andamento. A federalização do 
trecho vai possibilitar investimentos 
para a recuperação e projetos de 
melhorias da rodovia. 
No entanto, sabemos que a 
atual SC-163 passa no centro 

dos municípios de Iporã do Oeste 
e Descanso, e que por isso a 
federalização abre uma discussão 
para a necessidade do contorno 
viário nesses municípios.
Não iremos medir esforços para 
ajudar a realizar mais estas obras, 
tão importantes para toda a região.

Vamos mobilizar o Extremo-Oeste para a construção da ponte sobre o Rio Uruguai, ligando Itapiranga (SC) a Barra do Guarita (RS)

Juntos vamos continuar 
ajudando a regional de Itapiranga

FECHAMENTO TOTAL DA 
PONTE DA INTEGRAÇÃO 
COMPLICA A SITUAÇÃO 
O DNIT determinou o fechamento total da 
Ponte da Integração, que liga as cidades de 
Palmitos (SC) e Iraí (RS), pela BR-158. O tráfego 
de veículos pesados já havia sido proibido em 
2013 e, agora, nem veículos leves poderão 
atravessar a ponte, que corre o risco de 
desabar. Com isso a situação da travessia de 
veículos pela balsa, em Itapiranga, ficou ainda 
mais grave, fazendo com que a construção 
da nova ponte entre Itapiranga e Barra do 
Guarita (RS) se torne ainda mais urgente.  

Sempre fizemos questão de ajudar 
a Associação de Pais e Amigos de 
Excepcionais (APAE), em todo o Estado. 
Somente neste mandato, desde 2011, 
conseguimos ajudar associações de 47 
municípios catarinenses, totalizando 
88 convênios e subvenções sociais, 
incluindo recursos do Fundo de Apoio 
aos Municípios (Fundam), buscados 
junto ao Governo do Estado. Ao 
todo, com as nossas ações, as Apaes 
catarinenses receberam desde 2011, R$ 
3,7 milhões em recursos.

R$3,7 MILHÕES 
PARA AS APAES

VAMOS COBRAR O CONTORNO VIÁRIO
 DE IPORÃ DO OESTE E DESCANSO



9

Em audiência pública do 
Orçamento Regionalizado, 
promovida pela Assembleia 
Legislativa, por meio da Comissão 
de Finanças e Tributação, foram 
definidas as prioridades da Regional 
de Itapiranga para a composição do 
Orçamento Estadual de 2015. 
O deputado estadual Marcos Vieira 
estava presente na audiência, 
e garantiu que vai continuar 
trabalhando  para que as 
necessidades apontadas pelas 

regionais sejam atendidas. 
Desde sua passagem pela 
Secretaria de Administração 
do Estado, entre 2003 e 2006, 
Marcos Vieira vem lutando pela 
descentralização dos recursos 
do Governo Estadual , e pelo 
fortalecimento dos municípios. 
No próximo mandato, vai continuar 
lutando por mais recursos para 
que as rodovias de Santa Catarina 
tenham qualidade e oferçam mais 
segurança à população.

Deputado Marcos Vieira participa da audiência do Orçamento Regionalizado

AUDIÊNCIA PÚBLICA DO ORÇAMENTO REGIONALIZADO

Na audiência do Orçamento 
Regionalizado de 2014 foram 
colhidas prioridades da Secretaria 
de Desenvolvimento Regional de 
Itapiranga, que abrange os municípios 
de Iporã do Oeste, Itapiranga, Santa 
Helena, São João do Oeste e Tunápolis, 
para compor a Lei de Diretrizes 
Orçamentárias de 2014 e Lei do 
Orçamento Estadual de 2015. São elas:  
pavimentação da Rodovia da Fronteira;  
reforma, revitalização e aquisição de 
equipamentos para Rede Hospitalar. 

DEPUTADO LUTA PELO 
DESENVOLVIMENTO 
DA REGIÃO

Marcos Vieira vai continuar 
atendendo as prioridades da região

PRIORIDADES 
ELENCADAS PELA 
SDR DE ITAPIRANGA

 Pavimentação da 
Rodovia da Fronteira 

 Reforma, revitalização 
e aquisição de 
equipamentos para 
Rede Hospitalar

REVITALIZAÇÃO DA 
PRAÇA EM SANTA HELENA
O deputado Marcos Vieira viabilizou 
recursos para a revitalização da 
Praça Municipal de Santa Helena. 
O convênio de cooperação entre o 
Governo do Estado e a Prefeitura previu 
a destinação de R$ 180 mil para a 
realização das obras, em 2012. Na foto, 
Marcos Vieira visita a praça com as 
autoridades locais. 

Deputado Marcos Vieira com o prefeito Gilberto Giordano e vereador Foguinho
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PRÊMIO MÉRITO 
LEGISLADOR 2008

SEMPRE PRESENTE NAS 
FESTAS COMUNITÁRIAS

Marcos Vieira recebe o prêmio 
Mérito Legislador, do SenadoMarcos Vieira em S. João do Oeste

1980 - Colegas da faculdade 
de Direito da Universidade Fe-
deral de Santa catarina (UFSC) 
agradecem Marcos Vieira pelo 
empenho na organização e 
realização da formatura (foto 
à esquerda)
2006 - Colegas da Associação 
dos Servidores da Secretaria 
de Estado da Administração 
(Assea) agradeceram Marcos 
Vieira (foto à direita) pelo  seu 
desempenho como Secretário 
de Estado da Administração. 
Apesar das palavras diferen-
tes, o sentido foi o mesmo: 
reconhecimento pela persistên-
cia de um homem que trabalha 
incansavelmente pelos outros.

Trabalho reconhecido
Premiações e homenagens marcam trajetória do deputado Marcos Vieira

Ao colega
Marcos Vieira
Nosso reco-

nhecimento e gratidão a quem, por 
sua persistência e teimosia, tornou 
realidade aquilo que pensávamos 
ser um sonho.” - Bacharelandos em 
Direito - Julho/80 - UFSC.

Há homens 
que lutam  
um dia e são 

bons. Há os que lutam muitos 
dias e são melhores. Há os que 
lutam muitos anos e são ótimos. 
Mas há homens que lutam a vida 
toda, e esses são imprescindíveis. 
Você é um deles!” - Assea.

O deputado Marcos Vieira é autor 
da lei que determina a realização 
de exames oftalmológicos nos 
alunos matriculados no ensino 
público fundamental. O objetivo do 
exame é diagnosticar o problema 
o mais cedo possível. Marcos Vieira 
recebeu o prêmio Mérito Legislador 
2008, do Senado Federal.  

O deputado Marcos Vieira é um 
apoiador das manifestações 
populares e culturais em Santa 
Catarina. Na regional de 
Itapiranga, tem prestigiado festas 
como a Erntedankfest, de São 
João do Oeste. Ele está sempre 
atento às necessidades dos 
municípios para os eventos.

DOIS MANDATOS, 20 
TÍTULOS DE CIDADÃO

Em 2006, Marcos Vieira foi 
eleito com 35.072 votos 
para seu primeiro mandato 
na Assembleia Legislativa. 
Em 2011, o deputado foi 
reeleito, com 38.370 votos. 
Marcos Vieira recebeu 
títulos de Cidadão 
Honorário em 20 municípios 
do Estado:  Irani, Abelardo 
Luz, Anitápolis, Biguaçu, 
Bom Jesus do Oeste, 
Calmon, Dionísio Cerqueira, 
Major Gercino, Maravilha, 
Matos Costa, Modelo, Ouro 
Verde, Palhoça, Romelândia, 
Saltinho, Santo Amaro da 
Imperatriz, São José do 
Cerrito, Santa Helena, Serra 
Alta e Vargem Bonita. 
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Marcos Vieira, 61 anos, nas-
cido em Florianópolis, é um ho-
mem determinado e persistente. 
Foi assim desde a infância. 

O pai, Francisco Magno 
Vieira, conhecido como 
Chico Ponciano, foi pescador 
e funcionário público. A mãe, 
Hilda Teodoro Vieira, foi pro-
fessora durante toda a vida. 
O sonho dos pais era ver os 
filhos formados. 

Vida de lutas e vitórias
Do nascimento à bem-sucedida atuação política em Santa Catarina

Professora Hilda Teodoro Vieira 
e Francisco Magno Vieira (Chico 
Ponciano), no fim da década de 1950

Marcos Vieira e a sua bicicleta , 
indo para o Ginásio, no Colégio 
Catarinense, em Florianópolis

O trabalho comunitário já 
foi a base da vida política de 
Marcos Vieira. No começo 
dos anos 1980 (foto ao 
lado), ajudou a levar água 
encanada para o Morro da 
Caixa, em Florianópolis, 
trabalhando duro ao lado 
de pessoas da comunidade.
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SUPERANDO DESAFIOS NO GOVERNO ESTADUAL

De 2003 a 2006, Marcos Vieira foi 
Secretário de Estado da Adminis-
tração no governo Luiz Henrique. 
Foi um trabalho incansável, com 
dedicação integral. Suas principais 
realizações foram voltadas para a 

modernização do Estado. Marcos 
Vieira implantou o Santa Catarina 
Saúde, plano de saúde que beneficiou 
mais de 190 mil pessoas e ainda criou 
o plano de cargos e salários para todos 
os servidores públicos estaduais.

TRABALHO COMUNITÁRIO: ÁGUA NO MORRO

No início dos anos 1970, Marcos 
Vieira passou no concurso 
público para o Instituto de 
Previdência do Estado de 
Santa Catarina (Ipesc), onde fez 
carreira, ocupando inclusive a 
posição de Agente Regional, em 
Concórdia. Foi chefe de Gabinete 
da Presidência da Assembleia 
Legislativa, Diretor da Santa 
Catarina Turismo (Santur) e 
do Centro de Informática e 
Automação do Estado de Santa 
Catarina (Ciasc). 
Em 1980, formou-se em Direito 
na Universidade Federal 
de Santa Catarina (UFSC). É 
advogado por profissão.

CORAGEM E TRABALHO

Dedicação 
integral 
no Governo 
como 
secretário 
de Estado da 
Administração
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www.marcosvieira.adv.br
Coligação - Muda Santa Catarina - PSDB / PEN - PSDB

PAGA-SE MUITO E SE RECEBE POUCO
No Brasil temos uma pirâmide 

financeira perversa. No topo está o 
Governo Federal, que fica com quase 
70% dos impostos que  se arrecada 
no Brasil. No meio ficam os estados 
federados, com pouco mais de 20% 
da arrecadação. Mal conseguem 
pagar as suas contas, e nada sobra 
para investimentos. Na base dessa 
pirâmide estão os municípios, com 
quase nada. Frequentemente, prefeitos 

viajam a Brasília de pires na mão, 
tentando buscar recursos. A presidente 
da República mora muito longe. O 
governador do Estado, também. Mas 
quando acontece algo que não é 
resolvido, o primeiro nariz para o qual o 
cidadão insatisfeito aponta o dedo, é o 
nariz do prefeito, que mora perto. Temos 
que inverter a pirâmide. As prefeituras 
tem que ter mais recursos. O prefeito 
deve ser o verdadeiro tocador de obras.  

MUDAR REDE DE ENERGIA DE MONOFÁSICA PARA TRIFÁSICA

PREVENÇÃO À SECA EM TODO O GRANDE OESTE

O desenvolvimento do Oeste e do 
Extremo-Oeste está diretamente ligado 
à oferta de energia elétrica de qualidade. 
Além de buscar recursos com o Governo 
do Estado para a construção de mais 
subestações da Celesc, como a que 
está saindo do papel em Maravilha e 
que vai atender toda a região, temos 

que lutar pela troca de toda a rede 
elétrica, de monofásica para trifásica. 
Assim, o agricultor poderá  adquirir 
equipamentos com maior capacidade; 
as empresas poderão  aumentar a 
sua produção; e a população terá 
a oportunidade de viver com mais 
qualidade.

Mesmo sendo uma das regiões onde 
mais chove no mundo, o Grande Oeste 
catarinense vem sofrendo com a seca há 
décadas. Em 2012, a estiagem atingiu 
o ponto mais crítico, fazendo com que 
80 municípios decretassem situação 
de emergência. Para combater esse 
problema, vamos continuar buscando 
mais investimentos, como o que resultou 
no nosso projeto de construção de 
1.864 cisternas, para captar água da 

chuva, em mais de 60 municípios, com 
recursos de R$ 60 milhões. As cisternas 
vão possibiliar o abastecimento de água 
durante longos períodos de estiagem. 
O programa é inédito no Estado e a 
licitação já está em andamento, por 
parte da Secretaria da Agricultura. A 
cadeia produtiva sofre com a seca, que 
também afeta a oferta de água potável 
na agricultura, atingindo diretamente 
moradores e animais.

Bandeiras do nosso mandato


